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述职述德述廉报告

外国语学院副院长 李新国

过去的一年中，我认真学习党的二十大报告精神和习近平系

列讲话，坚持用习近平新时代中国特色社会主义思想武装头脑，

牢固树立“四个意识”，坚决做到“两个维护”，落实学校“三

抓”工作要求，推深做实“三全六专”育人实践，在德、能、勤、

绩、廉等方面不断提升自己。在此，将一年以来的工作履职情况

述职如下:

一、加强理论学习，强化担当

认真学习近平系列讲话、习近平新时代中国特色社会主义思

想，深入学习宣传贯彻党的二十大精神，参加了学校面向处级以

上干部的“学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题教

育专题读书班”和学院的“教师党员读书班”。认真参加学院中

心组学习和所在党支部的政治理论学习和实践教育活动，领学每

期的院教职工理论学习，按要求给学院党校和所在、所联系支部

上党课。

二、坚持一岗双责，廉洁自律

遵守党章和党规党纪，遵守《新时代高校教师职业行为十项

准则》，执行中央八项规定，学习有关党风廉政建设和反腐倡廉

的文件，参加廉政教育和党建活动。如实汇报个人有关事项，自

觉接受监督，自觉履行党风廉政建设“一岗双责”，常态化开展

党风廉政谈心谈话，将廉洁要求落实到日常工作中。严格遵守民

主集中制原则，认真落实学校意识形态工作要求，定期开展师生
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思想动态调研。

三、加强业务学习，不断提高业务能力和领导水平

主动向班子成员学习、向其他学院和部门领导学习，学习相

关政策和文件，在实践中提升组织能力和领导能力。积极参加学

术交流，暑期参加了课程思政教学培训和英语技术写作与传播研

修班。承担了本科生高级英语、研究生应用文写作、翻译硕士英

汉笔译等课程的教学任务，担任了研究生导师和本科生导师，指

导学生获 B 类以上竞赛获奖 5 项，主持省高校科研计划重点项目

1 项，省级质量工程二类课题“英语专业提升改造”项目 1 项，

获校级教学成果奖二等奖 1 项，发表一类论文 1 篇。

四、工作履职情况

1、在兼任研究生导学支部书记期间，切实落实落实“三抓”

工作，以高质量党建推进高质量研究生培养。加强研究生思想政

治教育，邀请芜湖市委网信办同志，开展“如何文明上网、科学

上网”的网络安全教育报告，带领导学党支部赴无为新四军第七

师纪念馆开展实践教育等。

注重研究生的专业发展，将党建和专业学习融合，组织研究

生赴英孚教育、美吉姆教育芜湖中心，塔奇影视传媒有限公司等

实习实践。研究生党员积极服务 2022 年芜湖（上海）“双招双

引”，为英语专业新文科教育专业认证专家现场考查开展志愿服

务活动，参加学院研究生招生宣传，赴合肥、蚌埠、淮南、阜阳

等地师生同台宣讲。

2、作为学院副院长，分管本科生教学、招生、校友、社会

合作等工作。作为主抓领导，筹备和组织英语专业新文科教育专
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业认证，修订培养方案，更新《自评报告》，邀请专家论证，做

好现场考察和接待工作，3 月 12-14 日，专家进校，英语专业新

文科教育专业认证顺利通过，并成为长三角地区首家通过新文科

教育专业认证的外语专业，作为示范先后接待了浙大城市学院、

上海第二工业大学、安徽农业大学、黄山学院、合肥学院等省内

外高校学习交流。

3、推进“三全六专”，落实好学校个性化人才培养，主持

新一轮的大学外语课程改革，修订改革方案总共 15 稿之多，《安

徽工程大学大学外语课程教学改革方案（修订）》于 10 月 7 日

予以印发实施。坚持口语“月考”，举办“5 分钟科研英语演讲

比赛”、英语演讲、英语辩论、跨文化能力”等赛事。开展“讲

好中国故事”，“用英语讲专业”5分钟口语活动，形成“四阶

双融”口语教学模式。741 名学生报名参加首次在本校考点举办

的英语四六级口语考试。2022 级学生大学英语四级累计通过率

达 56.48%。

4、创设“企业课堂”，邀请企业和行业专家讲座 10 几场，

增建实习实训基地 6 家，暑期与中语智汇科技（厦门）有限公司

合作，开展 2周的商务营业专员专业实习，与深圳火星语盟科技

股份有限公司合作开展为期 4 周的翻译与语言服务实习，与鲲鹏

人才服务（芜湖）有限公司开展 21 级认知实习，为期 4 天，涉

及旷视科技、埃夫特机器人、奇瑞新能源、奇瑞商用车、海螺川

崎、中联茶叶、三只松鼠等众多知名企业。

5、人才培养质量不断提升，2023 年外语专业获 B 类学科技

能竞赛奖励一等奖及以上 52 项，互联网+比赛获得省级 1项、校
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级奖项32项。2023届毕业生就业率达96.99%，考研达线率30.12%，

32 名毕业生考取国内外研究生。

6、招生宣传工作扎实推进，成效显著，在学院党委的领导

下，新增生源基地 6 家，组织召开了高中-高校一体化人才培养

方案论证会，6-7 月组织招生驻点咨询，9 月份邀请中学校领导

和班主任来校交流并参加开学典礼，12 月份组织“名师进中学”

系列活动，4 所中学，7 场报告，反响强烈。今年我校蚌埠生源

录取人数增长 42%。

7、做好日常教学管理，到课堂听课、看课，不断完善本科

生导师制，建立了教学-学工定期联席会议制度，组织了教学质

量考核指标体系的修订。重视教师培训和课程思政建设，举办教

学能力信息化提升专题培训，鼓励教师参加教学改革和教学竞赛。

23 年以来获得国家级以上教学竞赛 2 项，省级奖励 5 项。组织

教师参加“全国高等学校《理解当代中国》系列教材任课教师培

训”，观看 2023 外研社“教学之星”大赛系列赛事展播，赴北

京、上海、西安、烟台、黄山、衢州参加暑期教学能力提升培训。

承担并完成上海外语教育出版社二十大精神进教材数字资源开

发项目。杨晓丽老师应邀参加“暑期全国外语教师发展研修班”

作教学示范。许文清老师在 2023 年安徽省大学英语教学改革创

新与高质量发展研讨会”作教学示范。与浙大城市学院、江苏大

学等华东地区 12 所高校共同发起“‘三进’外语课程教研与实

践虚拟教研室”，本人应邀主持专题发言并做交流分享。与复旦

大学联合承办上海翻译技术沙龙第 39 期活动，本人受邀担任联

合主持人。
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8、由于工作需要，学院党委安排我兼任日语系党支部书记

和日语系主任，在各位日语同事的大力支持下，日语专业在人才

培养和专业建设方面也取得了可喜的成绩，转专业率下降 70%。

总之，一年来，在学院党委领导下和班子成员的帮助下，兢

兢业业做了一定工作，取得了一些成绩，但还存在工作不够细致

等一些不足之处。今后，将继续虚心学习，提高工作效率，为学

校的发展做出更大的贡献。


